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Si usted no pasa a segunda vuel-
ta, si José Antonio Kast lo logra
y la llama a ser su generalísi-
ma, ¿usted acepta?

-Yo voy a pasar a segunda vuelta.
Con esas palabras la candidata presi-

dencial de Chile Vamos, Evelyn Matthei,
evitó esta mañana en el Seminario "Presi-
denciales 2025: Propuestas para Chile
2026-2030", de Clapes UC- responder di-
rectamente si apoyaría a Kast en segunda
vuelta, en caso que sea él quien pase al ba-
lotaje.

Pero el periodista Tomás Moschiatti
-quien junto a Marlén Eguiguren y Sole-
dad Onetto interrogaron a la exalcaldesa
de Providencia sobre diversos temas- in-
sistió.

-La pregunta es más profunda, es la
unidad de la derecha. ¿Hay alguna cir-
cunstancia para que esa unidad se pro-
duzca?

-Entiendo el sentido de la pregunta,
pero no tengo duda alguna que los chile-
nos van a elegir un camino de sensatez y
diálogo, que nos lleve al Chile que todos
añoramos, y eso no es el camino de las
descalificaciones. Voy a hacer todo lo po-
sible, todo y no dudo que voy a pasar a se-
gunda vuelta. 

-¿En qué circunstancias podría pro-
ducirse la unidad de la derecha?

-Lo que me pasa es que pienso en
otras dimensiones. Esto de la derecha y de
la izquierda era como de hace 20 o 30 años
atrás. Hoy lo que yo distingo son personas
dispuestas a sentarse a conversar y buscar
soluciones concretas a los problemas de
los chilenos versus personas que ponen la
ideología por delante. Y quienes ponen
sólo la ideología por delante, tengo la im-
presión que no contribuyen al engrande-
cimiento de nuestro país (...) Lo único que
estoy tratando de transmitir, y por eso no
quiero entrar en esa lógica, es que estoy
convencida que lo que Chile necesita es
diálogo y sensatez. No puedo entrar en la
lógica de los extremos, porque sencilla-
mente no va conmigo.

SEGURIDAD: PLAN DE US
2.500 MILLONES

Durante dos horas, la exalcaldesa se

paseó por todo tipo de temas, anunciando
que creará un programa tecnológico por
un costo de US$ 2.500 millones (y US$ 400
millones anuales para operar) para com-
batir al crimen organizado. En seguridad,
sostuvo, “estamos mucho peor de lo que
queremos admitir… esto es grave”, deta-
llando que los grupos que operan son ma-
fias. “Si no recuperamos Chile ahora, no
lo recuperamos más”, aseguró.

El plan -basado en la tecnología con
estándar Singapur- contempla vigilancia
con 140.000 cámaras (fijas y móviles), Da-
ta Centers y sistemas de reconocimiento
facial, sistemas de procesamiento compu-
tacional interoperables, programas de in-
teligencia artificial y software expertos, in-
terconexión en línea con organizaciones
internacionales (Interpol y UNODC), sof-
tware de inteligencia tributaria y financie-
ra contra el crimen organizado y software
de ciberseguridad. “Aquí no basta con

Tiene que haber confianza, tiene que ha-
ber cariño, tiene que haber compatibili-
dad de carácter. Y a veces eso no se da. Los
cambios son naturales. En Providencia
tuve cinco Didecos distintos antes de lle-
gar a la persona que sí funcionaba. Por lo
tanto, va a haber cambios, van a seguir ha-
biendo cambios, esto no es la debacle, es-
to no es crujidera, esto no es que se esté
derrumbando.

RECORTES ECONOMICOS:
"VAN A DECIR QUE NO SE
PUEDE"

Junto con recordar que ella es econo-
mista, señaló estar "convencida de que si
no hay dinero para hacer las cosas, no hay
nada” y recordó que el Consejo Fiscal Au-
tónomo advirtió que Chile se acerca al
0,45 del PIB de endeudamiento: "Es peli-
groso”, dijo, adelantando que se debe ha-
cer un ajuste de las platas públicas.

¿En qué? Dijo que hay que reducir
US$ 700 millones en licencias médicas;
disminuir US$ 500 millones en cruce de
datos de Chile Compras; US$ 520 millones
en personal del servicio público, revisar el
gasto en personal; y que en programas
mal evaluados y control de evasión va a
ahorrar en US$ 320 millones. En total, US$
2 mil millones. “Todos van a salir a decir
mañana que no se puede. Yo les quiero
señalar que en la municipalidad, cuando
a mi me tocó, cortamos 16 puntos, o sea, sí
se puede...Un país sobreendeudado, se
gasta la plata en pagar intereses (de la
deuda)", dijo.

TVN: "LO REDUCIRIA AL
MINIMO POSIBLE"

-¿Qué haría con TVN?
-Reducirla al mínimo posible. Proba-

blemente archivo, probablemente seña-
les, algún rol en materia cultural, pero eso
se licita. Pero lo que hay hoy día, no tiene
viabilidad.

-¿Usted tomaría la decisión de ha-
cer un cambio radical?

-Radical, sí. La deuda es de 67 mil mi-
llones y los chilenos ¿valoran más tener
eso o tener un acortamiento en las listas
de espera?

-¿Cree en la televisión pública?
¿TVN ejerce ese rol?

-No veo que estén ejerciendo un rol
muy distinto al resto de los canales.

-Pero la mitad del directorio es de
derecha, su sector.

-Lo tengo muy claro, pero el director
ejecutivo es quien marca la pauta. Cuan-
do la directora ejecutiva fue nombrada
por el Presidente Piñera, TVN tuvo cifras
azules, subió el rating y administró bien.
Eso no ha ocurrido en este período.

Matthei evita pronunciarse por eventual
apoyo a Kast en segunda vuelta
En Clapes UC anunció
plan de alta tecnología
de $2.500 millones
para combatir el
crimen organizado.

Jéssica Henríquez y Mario Contreras D.

Si ella no pasa al balotaje

ATON

Quienes ponen sólo la
ideología por delante,
tengo la impresión que
no contribuyen al
engrandecimiento de
nuestro país". Evelyn Matthei

cinco mil carabineros más. Estamos ha-
blando de otra cosa”, afirmó.

COMANDO: "VAN A SEGUIR
HABIENDO CAMBIOS"

Consultada por los problemas que se
ven en su comando y el "fuego interno",
Matthei señaló que "la señora Juanita, co-
mo decía el Presidente Lagos, no está no
ahí con todas esas cosas porque lo que a
ella le importa es tener un trabajo, que sus
hijos vayan tranquilos al colegio, no de-
morarse tres horas para ir a trabajar... y to-
das esas especulaciones que tanto le gusta
a mucha gente y que quizás venden o dan
clicks, al final no tiene ninguna importan-
cia".

-¿Pero son sólo especulaciones o
tiene un tirneo al interior de su coman-
do? ¿Que sea más dura? ¿Que sea más
blanda?

-No hay tironeo. Yo soy yo, tengo pa-
sión por lo que hago, sé lo que quiero y
para mi los equipos son los más impor-
tante que hay.

-¿Confía en su sector? ¿Confía en
quienes la acompañan? ¿Confía en Chi-
le Vamos?

-Total. Finalmente lo que nosotros te-
nemos es un Chile Vamos que está super
ordenado, nos juntamos los tres partidos
de forma regular, tenemos comités que
están funcionado. Lo que sí quero señalar
es que tengo una manera bien peculiar de
armar equipos, y lo he tenido siempre (...)
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